

démocratique.

C'est, en faisant de Hitler l'ennemi principal de la classe ouvrière, ménager sa propre bourgeoisie. C'est la trahison du programme bolchevick-léniniste pour le programme d'un Front Populaire de la pire espèce.

La défense inconditionnée de l'URSS, en se mettant à la remorque de Staline, n'a rien à voir avec la position bolchevik-léniniste.

LA DEFENSE INCONDITIONNÉE DE L'URSS INSÉPARABLE DU PROGRAMME DE LA VICTOIRE.

"L'URSS est un Etat prolétarien, le seul qui existe .

Toute attaque militaire contre elle vient de la part de l'impérialisme. Les révolutionnaires doivent lutter contre l'impérialisme de toutes leurs forces, sans poser de conditions . Sa victoire serait son renforcement, sa défaite, son renversement .

Voici la base principielle de la défense inconditionnée . Elle est le complément inséparable de la stratégie du défaitisme révolutionnaire dans les pays capitalistes.

Quel signifie la stratégie de la défense inconditionnée ?

- 1° - nous luttons pour la victoire de l'URSS, pour la défaite de l'impérialisme,
- 2° - Dans ce but, nous dénonçons la direction stalinienne comme organisatrice de la défaite,
- 3° - aux méthodes et aux programmes de guerre nationale, de libération nationale, marchant la main dans la main avec la coalition impérialiste anglo-saxonne, nous opposons les méthodes et le programme révolutionnaire, s'appuyant sur le prolétariat et la révolution internationale.

Contre cette stratégie et sa dénomination, il a été dit beaucoup de choses - souvent contradictoires :

Dénoncer Staline et les bureaucrates, c'est le défaitisme ; cela mène à fusiller des officiers, à rompre la discipline, à opposer les ouvriers aux bureaucrates ; tout cela, nous dit-on, provoquera des défaites .

Même en plaidant la question sur ce plan, il ne faut pas oublier que ces méthodes de lutte révolutionnaire s'accompagnent d'un renouveau de la propagande révolutionnaire dans l'armée ennemie. Et, surtout, que les ~~officiers~~ ouvriers ne fusillent pas des officiers pour quitter le front, pour déserteur, mais pour les remplacer par d'autres capables de mener une guerre révolutionnaire. De même, la lutte des ouvriers dans l'usine ne se fait pas pour désorganiser la production mais pour mieux en contrôler la bonne marche .

En un mot, l'axe d' l'agitation contre Staline , c'est la lutte pour la victoire et non contre la guerre.

On nous dit aussi : " pourquoi appeler cette défense inconditionnée, alors que vous luttez pour qu'elle soit révolutionnaire ". Cette objection montre que celui qui la fait ne sait pas ce qu'est un programme révolutionnaire. Par "inconditionnée" nous marquons une position principielle de lutte contre l'impérialisme, pour l'Etat ouvrier, dans une guerre qui est progressive. C'est ce but fondamental qui détermine les moyens et ceux-ci ne peuvent être que révolutionnaires pour atteindre le but. Le programme doit marquer sans équivoque le problème fondamental de notre époque : abattre l'impérialisme ou aller vers la barbarie . C'est à ce prix qu'il arme l'avant-garde pour la victoire. Dans une lutte contre l'impérialisme, les révolutionnaires ne posent pas de conditions, ou bien ils cessent d'être révolutionnaires. La